
Résumé du projet de thèse en français 

Jean Biès (1933-2014), l’Orient des Lettres : étude historico-critique sur le parcours et l’oeuvre 
d’un professeur et écrivain français du XXe siècle.

Etude historico-critique sur le parcours et l’oeuvre de Jean Biès (1933-2014), professeur décoré de 
la Légion d’honneur pour ses trente années passées au service de l’Enseignement National 
(1999). Ayant réintroduit l'idée d'anthropologie ternaire au XXème siècle, Jean Biès est considéré, 
notamment par l’anthropologue Michel Fromaget, comme étant l’un des « grands ésotéristes mo-
dernes ». Nous reconsidérons l'oeuvre de cet auteur, qui compte plus d’une trentaine d’ouvrages 
et qui s’inscrit au carrefour des philosophies indienne et présocratique, de la pensée de René 
Guénon et de celle de Frithjof Schuon. Il fut l'époux de Rolande Renoux (1919-2012), qui a eu une 
influence considérable sur sa vie et son oeuvre. Elève de Bachelard et analyste jungienne, Ro-
lande Renoux a côtoyé les différents milieux spirituels du XXème siècle en Algérie et en France. 

Résumé du projet de thèse en anglais 

Jean Biès (1933-2014), the Orient of Letters: historical-critical study on the career and work of a 
French teacher, writer and esotericist of the 20th century.

Historical-critical study on the career and work of Jean Biès (1933-2014), professor decorated with 
the Legion of Honor for his thirty years spent in the service of National Education (1999). He is no-
tably considered to be one of the "great modern esotericists" by the anthropologist Michel Froma-
get. The work of Jean Biès, which includes more than thirty works, is at the crossroads of Indian 
philosophy, pre-Socratic philosophy, the thought of René Guénon and that of Frithjof Schuon. He 
was the husband of Rolande Renoux (1919-2012), who had a considerable influence on his life 
and work. A student of Bachelard and a Jungian analyst, Rolande Renoux rubbed shoulders with 
different spiritual circles of the 20th century in Algeria and France.


